
書面質詢
高天賜議員

彻查湖畔花園水池水質受污染原因，以解居民之擔憂，避免將來再度發
生同類事件

2022年11月4日我們以書面質詢的形式要求特區政府就湖畔花園水池現大
量水生動物死亡情況是否與鄰近化工廠排污所致作出調查，並就此其中
打撈的4條近1米長的魚類及烏龜開立卷宗查找死亡原因。海事及水務局
於2022年12月5日回覆：「近期湖畔花園水池有魚類死亡事件，其成因複
雜，亦不排除水體污染及氣溫波動等因素所致，正密切留意有關情況」。
出現水生動物大量死亡的情況絕非尋常，據我們親臨現場了解及湖畔大
廈居民親目所見後表示，湖畔花園水池除有水源的山水渠道，仍有一道
來歷不明的渠道接駁至水池，惟環境保護局表示：「已聯同發牌部門對
公園周邊的工業場所進行檢查，沒有發現工業場所將污水排入公園池
塘」，事件至未有任何合理解釋。
令人遺憾的是，環境保護局並未解釋湖畔花園水池水源來源與現有水源
數量，但根據市政署於2022年11月3日答覆我們諮詢內容表示：「發現在
水池附近的雨水渠所採集的水樣本含有高濃度的游離餘氯，經查證後發
現自來水公司漂水加藥系統故障導致漂水滴漏入雨水渠而使池水氯氣增
加所致，故不排除水池的魚類死亡與漂水(NaCLO)滴漏有直接關係」。
市政署回覆諮詢內容與環境保護局答覆現明顯差異，日期相近卻得出如
此不同的答覆，令事件「滿佈陰霾」，令人費解。
基於此，本人向政府提出如下質詢，並要求適時給予清晰、準確、連貫
和完整的回復：
一、 根據市政署的回覆已確認湖畔花園水池現水質受污染的事實，惟環
境保護局日前答覆表示未能查出導致湖畔花園水池現大量水生動物死亡
的成因，環境保護局就上述個案有否進行深入調查，以尋找污染準確成
因，並就此追究有關責任？
二、 特區政府有否對死亡的水生動物進行屍體解剖以及毒素檢測確定死
因，並公佈有關調查結果以釋居民之擔憂？
三、 據目前湖畔花園水池現場觀察仍有兩道水渠，導致現時鄰近居民仍
擔心水池水質質量，擔憂水質不佳將影響遊玩居民健康，就此相關部門
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有否持續對水質進行檢測，從而證明湖畔花園水池現時水質適宜水生動
物生存以及不會影響居民健康？
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